

Reunião da Direção do CITTA
ATA I/2022

Realizou-se em 26 de janeiro de 2022, pelas 14h30, através de videoconferência, uma reunião da Direção do CITTA, com a seguinte ordem de trabalhos:

1. Aprovação da agenda da reunião
2. Aprovação da ata da reunião anterior
3. Informações
4. Proposta de organização da 14ª conferência do CITTA
5. Proposta de realização de um documentário sobre as atividades do CITTA
6. Proposta de criação da área temática transversal em "Acessibilidade e Mobilidades"
7. Outros assuntos

Presenças: Isabel Breda-Vazquez, Paulo Conceição, Paulo Pinho, António Fidalgo do Couto, António Pais Antunes e Joana Bailão.

1. Aprovação da agenda da reunião

- A agenda foi aprovada por unanimidade.

2. Aprovação da ata da reunião anterior

- A ata foi aprovada por unanimidade.

3. Informações

- Atualização das equipas das Unidades de I&D
 - Paulo Conceição informa que está a decorrer a fase de Atualização de Equipas das Unidades de I&D, na FCT; A equipa deverá estar completa em 31 de janeiro de cada ano, embora o processo esteja aberto em contínuo ao longo do ano através da plataforma criada para o efeito;
 - Este ano, o processo é um pouco mais complexo, apenas é possível o registo de elementos que possuam o identificador Ciência ID e as unidades de I&D devem completar a informação dos elementos das suas equipas de investigação e fornecer à FCT, os documentos

- (aviso de abertura e contrato) referentes à contratação de elementos financiados por intermédio do financiamento base e/ou programático;
- O processo está a decorrer normalmente no CITTA, estando pendentes ainda algumas situações, nomeadamente, de membros (doutorados) integrados em que é preciso esclarecer o vínculo profissional e de doutorandos em que é necessário saber pormenores sobre os cursos e as bolsas; está a ser criado um formulário para pedir informações em ambas as situações;
 - Paulo Pinho aproveita para confirmar que a Asma Mehan terá já voo marcado nas próximas semanas e que o Vinicius Netto também irá assinar o contrato nas próximas semanas, pelo que a situação de ambos será de considerar;
 - António Pais Antunes comunica a necessidade de inclusão de Gonçalo Duarte Santos no grupo de investigação 3;
 - É entendido que a prioridade será esclarecer todas as situações dos membros (doutorados) integrados;
 - António Pais Antunes chama a atenção para a necessidade de esclarecer e prever as situações em que os investigadores prestam serviços a institutos no âmbito de I&D e não possuem exatamente um contrato; Paulo Pinho sugere que, em condições excecionais, quando há um vínculo contínuo e estável, poder-se-á solicitar a esses institutos uma declaração que ateste esse vínculo;
 - António Pais Antunes aproveita para esclarecer também mais algumas situações de doutorandos em Coimbra;
 - Após o fecho deste processo, será também atualizada a informação sobre a equipa no site do CITTA;
- Paulo Pinho comunica que recebeu um email da Simin Davoudi solicitando o término da sua colaboração no Advisory Board do CITTA, devido a outros compromissos profissionais; uma vez que acabaram de ser incluídos dois novos membros, não se vê a necessidade urgente de encontrar já um substituto;
 - Paulo Pinho informa que a Rute Pereira, a técnica de informática, já está em plenas funções e a atualizar várias secções do site do CITTA; o trabalho continuará nas próximas semanas, pelo que se apela a que qualquer informação relevante ou atualização seja comunicada;
 - Paulo Pinho relembra a necessidade de criação de um manual de imagem e referência do CITTA e informa que irá trabalhar nesse documento para apresentação na próxima reunião;

- Paulo Pinho refere a sua preocupação pelo facto da pandemia, ter afastado, naturalmente, os investigadores do centro. Para incentivar os investigadores do GI1 a regressarem ao regime presencial e potenciar a colaboração entre todos, foi criado um tipo próprio de timesheets para ser preenchido por cada investigador e ser submetido no final de cada mês. Para já, a orientação geral é conseguirem uma distribuição do seu tempo de trabalho repartida em partes iguais entre trabalho presencial e trabalho à distância;
- Segue-se uma reflexão sobre a necessidade de regressar ao regime presencial em todo o centro e ficou decidido voltar a este ponto numa próxima reunião;
- Paulo Conceição comunica que está em consulta pública, até ao dia 4 de março de 2022, o Projeto de Regulamento de Avaliação e Financiamento Plurianual de Unidades de I&D. Foi decidido voltar a este ponto na próxima reunião.

4. Proposta de organização da 14ª conferência do CITTA

- Paulo Pinho informa que foi recebida apenas uma candidatura para a organização da 14ª conferência do CITTA, tendo como tema base a recentemente aprovada área temática transversal (ATT) “Safe, Equitable and Just Communities”;
- António Couto, integrante desta ATT, apresenta brevemente a proposta e comunica que foi decidido, precisamente, para estimular o desenvolvimento desta nova área, submeter uma proposta para a organização da conferência do CITTA; inevitavelmente, o tema geral vai ao encontro ao tema da ATT “Safe, Equitable and Just Communities”, procurando manter as características das conferências anteriores e fazendo corresponder os temas das “tracks” - sessões paralelas - aos diferentes grupos de investigação do centro;
- Paulo Pinho aproveita para agradecer a preparação da proposta e informa que a sua posição é inteiramente favorável à sua aprovação;
- Isabel Vazquez é também apreciadora desta proposta, acreditando que se trata de um tema transversal aos diversos grupos de investigação;
- António Pais Antunes transmite também o seu parecer favorável;
- A proposta para a organização da 14ª Conferência Anual do CITTA sob o tema “Safe, Equitable and Just Communities” é aprovada por unanimidade;
- Paulo Pinho relembra que há agora questões práticas a decidir, nomeadamente a escolha da cor base dos materiais de divulgação, para poder lançar, quanto antes, o anúncio da conferência;

- Paulo Pinho acrescenta que Fernando Brandão Alves o alertou para o facto da Secção de Planeamento do Território e Ambiente (SPTA) celebrar este ano 50 anos; para comemorar o aniversário será proposto a vários investigadores do CITTA escreverem artigos que serão publicados na revista de Engenharia da UP; No sentido de assinalar o aniversário, Paulo Pinho questiona se seria viável, organizar um evento em paralelo com conferência do CITTA;
- É discutida também a melhor data para a conferência; para facilitar a presença do maior número de participantes da parte de Coimbra. António Pais Antunes propõe que a conferência possa ser adiada para Junho, depois do fim do período de aulas. A decisão é deixada para a comissão organizadora da conferência.

5. Proposta de realização de um documentário sobre as atividades do CITTA

- Paulo Pinho apresenta uma proposta subscrita pela Sílvia Sousa e pelo António Ferreira, para a realização de um documentário sobre as atividades do CITTA;
- Paulo Pinho começa logo por introduzir um potencial problema e uma preocupação que diz respeito à elegibilidade deste tipo de despesas;
- Segue-se uma análise do conteúdo da proposta:
 - António Pais Antunes, começa por concordar que a elegibilidade deste tipo de despesas deve ser apurada; no entanto, vê com bons olhos a ideia de apresentação audiovisual do centro e acredita que, paralelamente, poderia também ser criado um documento escrito;
 - Paulo Pinho entende que esta poderá também ser uma boa iniciativa, que poderá dar origem a uma série documental não só sobre o CITTA, enquanto centro de I&D mas, fundamentalmente, sobre o que o CITTA faz e com que relevância social;
 - António Pais Antunes acredita ser muito difícil encontrar um consenso sobre a forma de comunicar todas as problemáticas da investigação e reforça que apoia a realização de um vídeo mas apenas na perspetiva de apresentação geral do CITTA;
 - Isabel Vazquez partilha da mesma opinião; a proposta apresentada é muito subjetiva e não reflete uma posição consolidada do centro; por outro lado, a ideia de criar um vídeo de apresentação formal do CITTA é muito bem vista;

- António Couto entende também que a proposta apresentada é muito personalizada e seria muito difícil reunir consenso sobre os nossos temas de investigação; em alternativa, a criação de um vídeo de apresentação do CITTA poderia ser uma boa forma de comunicação;
- Paulo Conceição também questiona a proposta, e em particular a sua narrativa; no entanto, acredita que a criação de materiais audiovisuais na disseminação do conhecimento é uma mais valia;
- Verifica-se então um consenso em trabalhar na ideia de um vídeo institucional sobre o CITTA;
- Após ser questionado sobre a origem do financiamento, Paulo Pinho, esclarece que este tipo de despesa deveria ser suportado pelo orçamento da Direção do CITTA;
- É decidido consultar a FCT sobre a legibilidade deste tipo de despesa.

6. Proposta de criação da área temática transversal em "Acessibilidade e Mobilidades"

- Paulo Pinho refere que foi recebida a proposta para uma nova área temática transversal em "Acessibilidade e Mobilidades";
- Segue-se uma análise da proposta:
 - António Pais Antunes entende que esta proposta é verdadeiramente transversal, equilibrada, que se adequa ao conceito aprovado de áreas transversais e que tem, como deve ser, potencial para desenvolvimento;
 - António Couto partilha da mesma opinião e subscreve também inteiramente a proposta;
 - Isabel Vazquez acredita que esta é, de facto, uma proposta bem feita e equilibrada, mas mantém as suas reservas quanto à transversalidade do tema;
 - Paulo Conceição também entende ser uma proposta bem enquadrada;
 - Paulo Pinho reconhece o esforço na elaboração desta proposta e entende não haver motivos para esta não ser aprovada;
- A proposta de criação da área temática transversal em "Acessibilidade e Mobilidades" é aprovada por unanimidade

7. Outros Assuntos

- António Couto questiona o andamento do concurso para a bolsa de Doutoramento do PDST. É decido apurar, junto dos Recursos Humanos, em que estado se encontra o concurso.